

El foro ABI 2010 incrementa su participación y fomenta el contacto entre agentes de I+D+i

La Universidad de Burgos acoge hoy una jornada en la que se han dado cita 170 personas vinculadas a la investigación en la provincia de Burgos

Elena Rodríguez Montes/DICYT El Aula Magna de la Universidad de Burgos acogió hoy la jornada *ABI 2010, una apuesta por el futuro* organizada por el Vicerrectorado de Investigación a través de la OTRI-OTC con el objetivo de estrechar lazos y fomentar la colaboración entre todos los agentes vinculados a la I+D+i, ya sea empresas, administraciones públicas u otras instituciones. El Área Burgalesa de Investigación (ABI) surge en agosto del año 2008 a raíz de un taller sobre financiación de I+D+i en la Unión Europea y hoy celebró su segunda edición superando el número de participantes de 2009, que apenas rebasó el centenar, y rozando los 170 inscritos, según confirmó a DICYT una de las directoras de la OTRI-OTC, Susana Cámara.

ABI 2010 está dirigida a empresas, tanto pequeñas, medianas como multinacionales y organizaciones empresariales como la Cámara de Comercio, la Confederación de Asociaciones Empresariales de Burgos (FAE) y la Federación de Empresarios de Comercio (FEC). Asimismo, participan investigadores de la Universidad y centros tecnológicos; centros de investigación como el CENIEH, el Centro Europeo de Empresas e Innovación de Burgos (CEEI), el Instituto Castellano y Leonés de la Lengua, instituciones como la Fundación Atapuerca y administraciones como el Ayuntamiento de Burgos y la Sociedad para el Desarrollo de la Provincia de Burgos, (SODEBUR), un ente creado por la Diputación Provincial que colabora con la OTRI en la puesta en la ejecución de esta jornada.

El objetivo es aglutinar a todos los actores involucrados en I+D+i en Burgos y provincia para fomentar el contacto entre ellos y para tener bien identificada la investigación que se desarrolla en Burgos. De esta manera, "esperamos incrementar el número de proyectos colaborativos entre estos agentes y aprovechar lo mejor posible los recursos destinados a I+D+i a nivel regional, nacional y europeo", comenta Susana Cámara, "esto irá en beneficio de la competitividad y el crecimiento empresarial basado en el conocimiento y la innovación". La jornada busca hacer visible la investigación que se desarrolla en campos tan diversos como la automoción, el patrimonio o la sanidad, y que de una manera u otra están ligados a la transferencia de conocimiento.

La principal novedad de esta segunda edición ha sido la creación de un espacio de exposición en el que los participantes pudieron dar a conocer sus servicios, productos o líneas de investigación a través de póster, carteles o dípticos que se repartieron en los 16 stands que se montaron. Por otra parte, a los grupos de trabajo desarrollados el año pasado, se sumó el relacionado con la salud y además, se ha creado una red social de carácter profesional que sirve a los miembros del ABI de herramienta de contacto e información y como canal para difundir noticias de interés, jornadas y eventos, e incluso la búsqueda de socios para determinados proyectos, añade la directora de la OTRI-OTC.

Desarrollo de la jornada

El taller se dividió en dos partes: por la mañana se explicaron las ayudas en materia de financiación de I+D+i y se presentaron los resultados y futuras actuaciones del ABI. La inauguración corrió a cargo del rector de la UBU, Alfonso Murillo, y del presidente de la Junta General de SODEBUR, Vicente Orden Vigara. Isidro Laso Ballesteros, de la Comisión Europea y colaborador del ABI desde sus orígenes, explicó las líneas de financiación de la I+D+i en la UE. En esta primera parte, también se contó con la presencia de José Antonio Martínez Bermejo, director gerente de la Agencia de Inversiones y Servicios de Castilla y León, que abordó las líneas de ayuda del Plan Adelanta y de Jorge Izquierdo, director de la Fundación ADEuropa, quien se centró en el apoyo regional a la participación de entidades de la comunidad en programas nacionales de I+D. La sesión matinal continuó con Javier Dader, director de Certificaciones-European Quality Assurance (EQA) y con Juan Carlos Monje, asesor de empresas y coordinador de proyectos del Instituto Tecnológico de Castilla y León (ITCL), ambos detallaron las deducciones fiscales que se aplican a las empresas por I+D+i. La clausura de esta primera parte corrió a cargo de Ricardo Pizarro, de SODEBUR, y Susana Cámara, quienes analizaron los avances del ABI en los últimos meses.

Por la tarde, tendrán lugar seis talleres paralelos divididos por áreas (pymes y tecnologías de la información y TIC's, Agroalimentación, Automoción/Industria, Energía, Cultura/Patrimonio y Salud) en los que, por ejemplo, se presentaron casos de éxito de proyectos de I+D+i colaborativos con empresas, así como reuniones bilaterales que fueron previamente concertadas. Los talleres estuvieron dirigidos por representantes de la Cámara de Comercio e Industria de Burgos, el Centro Nacional de Tecnología y Seguridad Alimentaria Laboratorios del Ebro (CNTA), el Centro Tecnológico de Miranda de Ebro (CTME), el ITCL, FEC, FAE, la Agencia Provincial de la Energía, el Centro de Referencia Estatal de Enfermedades Raras (CREER) y la Universidad de Burgos.

Área Burgalesa de Investigación

En el año 2000 se inició en Europa la creación del área de investigación europea, *European Research Area (ERA)*, a través de la cual se comparte y se pone en valor la investigación, el conocimiento con propuestas sociales, empresariales y políticas. Además, ha supuesto uno de los pilares principales de la Estrategia Europea en I+D+I (Estrategia de Lisboa), que fomenta precisamente el crecimiento empresarial basado en el conocimiento y la innovación, estrategia que se ha mantenido a lo largo de los años y recobra fuerza en los tiempos actuales.

Trasladando dicha iniciativa a Burgos y con el objeto de colaborar en el impulso al desarrollo del tejido productivo de Burgos, desde el ámbito de la innovación y su puesta en valor, se pone en marcha el Área Burgalesa de Investigación (ABI). Esta iniciativa, pretende aflorar la innovación llevada a cabo en Burgos y provincia en diferentes ámbitos, que engloban desde los propios centros universitarios y tecnológicos hasta las micropymes, pymes y grandes empresas, con el apoyo de las administraciones públicas, asociaciones empresariales y entidades financieras, entre otros.

El ABI tiene como finalidad incrementar la relación y colaboración entre los diferentes agentes, aunando esfuerzos y buscando efectos sinérgicos en el ámbito de la innovación presente en nuestra provincia, con el fin de fomentar la integración de los participantes en la economía regional. Para ello, entre las líneas de actuación que se han definido destacan la identificación de las capacidades y actividades de innovación de la Universidad de Burgos, centros de investigación, tejido empresarial y centros tecnológicos; inventariar las infraestructuras destinadas a la investigación, desarrollo, innovación y la capacidad emprendedora actualmente existente; coordinar el trabajo en red, estableciendo sinergias y potenciar el acceso a financiación pública que promueva e impulse la innovación cooperativa.